

tento de los penados. Inmediatamente se procedió al arresto de cuatro de estos y se utilizó el hueco que habían abierto en el piso, frustrando por completo los propósitos de fuga que trataban de realizar los presos.

El gobernador superior civil de Puerto-Rico participa en 10 de octubre próximo pasado que la tranquilidad pública continua sin alteración en aquella isla, y que su estado sanitario es satisfactorio.

El gobernador superior civil de Cuba participa en 15 de octubre último que la tranquilidad pública continua sin alteración en aquella isla, cuyo estado sanitario sigue siendo el mismo que en el mes anterior.

Dice *El Eco de la Ganadería*: «La trashumación está bastante adelantada. Los ganados pasan en mediano estado; los precios de las carnes son suficientes para remunerar el precio de las dehesas y los gastos de pastores. Los de la lana son también bastante subidos; pero han bajado últimamente respecto de los que tuvieron al tiempo de hacerse el corte. Segun nuestras noticias, han quedado en Extremadura, la Mancha y Andalucía bastantes dehesas por arrendar; esto hará que las yerbas baje un poco y se restablezca de este modo el equilibrio entre los precios de los pastos y la ganadería.»

Dice *La España*:

«Según parece, el señor ministro de la Guerra, en su incansable esfuerzo de proporcionar a las clases militares todas las ventajas compatibles con las reformas que deben conducir a la deseada perfección orgánica, se ocupa muy particularmente en armonizar aquellas necesidades con el presupuesto de su ramo que debe presentarse a las Cortes en la próxima legislatura. Dice que están ya aprobados por el Consejo de ministros varios proyectos de ley que han de redundar en beneficio del ejército, el cual debe ya mucho al señor Cerdoba, y que el primer proyecto que se presentará a las Cortes será el de mejoras de retiros.»

Se dice que con motivo de los días de S. M. la Reina serán nombrados capitanes generales de ejército el respetable barón de Meer y el señor Zarco del Valle, como premio en su ya larga edad de sus grandes servicios. Así lo anuncia *La Epoca*.

Las últimas correspondencias de Santo Domingo nos comunican las siguientes noticias relativas al sometimiento de los rebeldes y pacificación de la isla:

El nombrado Pepillo Salcedo, jefe de los insurrectos, ha remitido a Montecristi todos los prisioneros nuestros que conservaba en su poder como rehenes; y al dar este paso tan grato para nosotros, también ofrece someterse a nuestra primera autoridad con las fuerzas de su mando, asegurando a la vez que las partidas sueltas que circulan por lo demás de la isla serán sometidas también, merced a la influencia que sobre ellas tiene y los medios que puede disponer para cumplir esta promesa.

No es dable pintar con su verdadero colorido el entusiasmo con que ha sido recibida esta grata nueva, pues todos a

la vez se felicitaban con las mayores demostraciones de júbilo, dando gracias a la Divina Providencia por tan feliz suceso y la salvación de nuestros caros hermanos que tantos peligros han corrido y por quienes tanto se ha ido temiendo que fueran sacrificados.

Una orquesta improvisada recorrió las calles de esta capital en la mañana de este dia (29), anunciando a su vecindario tan feliz novedad y preparándolo para que con ella se dispusiera a gozar de mayores demostraciones.

Las últimas noticias de Montecristi alcanzadas al 5 de octubre.

Los cinco comisionados por Salcedo llegados a Montecristi el dia 1º fueron los siguientes: Pablo Pujol, Pedro A. Piñementel, Alfredo Deejan, Belisario Curiel y Teófilo Obijo.

El dia 26 y 28 habían llegado a Montecristi el subteniente D. Miguel Muñoz, ayudante del Sr. Velasco, doña Julianita Ruiz con dos hijos y el asistente del antedicho subteniente que se encontraban prisioneros.

ESTRANGERAS.

Sa han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes.

Berlin, 2.—En los círculos más acreditados se dice que el emperador de Rusia saldrá el sábado de esta capital para San Petersburgo, sin detenerse en ninguna otra parte.

Paris, 3.—Un artículo del *Constitucional* de hoy hace resaltar el inmenso entusiasmo con que ha sido acogido el emperador Napoleón al atravesar casi toda la Francia, para ir a hacer la visita de cortesía al emperador y a la emperatriz de Rusia.

En la bolsa de Paris se dice que hay motivos para creer que la crisis financiera que se experimenta, no tardará en declinar.

Paris, 3 (por la tarde).—El Banco de Francia ha bajado su descuento de 8 a 7. Bolsa firme y se han cotizado: las acciones de la línea de Sevilla, Jerez y Cádiz a 290 con un reporte de 5 fraucos.—Norte de España, a 347, y mobiliario español a 550.

El balance hebdomadario del Banco de Francia publicado por el *Monitor* en su edición de esta tarde, da los resultados siguientes:

Aumentación del numerario, un millón de francos.

La de los billetes y valores en cartera 27.500.000.

La de los billetes en circulación 9.000.000 francos.

Cuentas corrientes, 32.000.000 francos.

El crédito sobre el tesoro ha disminuido en 32.000.000 francos.

El Consejo de ministros se reunirá el sábado 5, bajo la presidencia del emperador, con el objeto de discutir la cuestión de saber si hay o no lugar de ratificar el último tratado concluido con el emperador de Cochinchina.

El periódico *La France* cree poder asegurar que el gobierno francés acaba de dar a la corte romana las más satisfactorias explicaciones con motivo de las interpretaciones contradictorias de que ha sido objeto el convenio franco-italiano.

Atenas, 2.—Después de prolongados y animadísimos debates, ha sido votada y aprobada definitivamente la nueva Constitución del reino.

Paris, 4 (por la mañana).—El *Monitor* publica noticias relativas a la emigración de los circasianos que sigue en mayor escala: 40.000 de estos infelices están es-

perando en el territorio ruso el momento y los medios para embarcarse.

Acaban de llegar a Trebisonda 2.000 emigrados.

Londres, 3 (por la noche).—El mercado monetario ha mejorado.

El balance del Banco es más favorable que el de la última semana, y se cree que mañana o pasado se resolverá la reducción del descuento.

Paris, 3 (recibido el 4).—El sábado se reunirá el Consejo de ministros para examinar la cuestión de Cochinchina.

Se ha publicado una carta de M. Julio Favre desmintiendo las exorciones del diputado italiano Baggio. M. Favre insiste en que él siempre ha pedido la ejecución de Roma, y recomienda a los diputados de la oposición que aprueben en las cámaras la convención franco-italiana, pues el desea también ver a Roma libre de toda influencia extranjera, para que pueda completarse la unidad italiana.

Copenhague, 3.—Los prusianos empiezan mañana a evacuar la plaza de Alborg.

Paris, 3 (por la noche, recibido el 4).—Sao Petersburgo, 2.—El *Invalido ruso* manifiesta que las visitas que ha recibido el Czar de varios soberanos, han sido de pura cortesía, no teniendo ningún carácter político, y añade que la Rusia no busca ninguna alianza, prefiriendo conservar su libertad de acción.

Viena, 3.—La *Correspondencia general* desmiente los rumores de una nueva crisis ministerial para modificar el gabinete.

Paris, 4 (recibido por la noche).—Turin, 3.—El general Lamarmore, presidente del Consejo de ministros, rechaza comunicar nuevos documentos y dar más explicaciones sobre el tratado del 15 de setiembre.

El diputado Petruccielli, habiendo preguntado si la nota del caballero Nigra era exacta, le fué respondido por el ministro Lanza, que la nota del diplomático Nigra había sido reconocida como verdadera por las altas partes contratantes.

Un diputado presentó los informes, cuyas conclusiones eran la adopción pura y sencilla de la traslación de la capital.

La discusión tendrá lugar el lunes.

Southampton, 3.—Ha producido gran sensación la noticia de que una batería española había disparado sobre la goleta inglesa *Mermaid* con motivo de que esta no había enarbolido su pabellón. La goleta parece que se fue a pique y que la tripulación se ha salvado.

Paris, 4 (recibido, el 5).—Turin, 4.—El Banco ha bajado el descuento a 8.

Copenhague, 4.—La comisión del Folksting, propone autorizar la continuación del bill de indemnidad.

El periódico *La France* hace demasiado grave la declaración del ministro Lanza, y espera que la rectificara por medio de una comunicación oficial para desvanecer todas las dudas y dificultades a que podría dar lugar su interpretación.

Turin, 4.—Han llegado muchos extranjeros deseosos de presenciar las discusiones del Parlamento sobre el proyecto de ley trasladando a Florencia la capital de Italia. Entre ellos hay varios directores y redactores principales de los periódicos de Paris. El *Siecle* se ha hecho representar por Mr. Havin y el *Journal des Debats* por monsieur Yng.

El emperador insiste imperiosamente para que la cuestión de Roma sea apartada de los proyectos del gobierno y pide que se adopten ciertas medidas ostensibles, así como la de desarmar y disminuir el contingente del ejército.

Paris, 3 (por la mañana).—El *Monitor*, en su número de hoy, publica noticias de Méjico con fecha 28 de setiembre, dando pormenores interesantes

sobre la rendición de la ciudad de Matamoros.

Dice que la sumisión del general Cortina ha dejado al presidente Juárez completamente desamparado y en la absoluta imposibilidad de recibir del Norte los recursos supremos que podía esperar para la prolongación de la guerra.

El periódico *El Constitutionnel*, hablando de la entrevista de los emperadores de Rusia y de Francia, dice que la visita del segundo al primero ha sido exclusivamente un acto de cortesía.

Londres, 3.—Las autoridades de los Estados confederados han comunicado oficialmente la toma del vapor «Florida» por el vapor «Massachusetts» en la rada de Bahía. El combate ha tenido lugar el dia 7 de octubre, y el vapor federal ha sido apresado en presencia y bajo los cañones de los fuertes y de la escuadra del Brasil.

Berlín, 2.—Acaba de llegar a Postdam el emperador Alejandro.

Asistirá mañana a una gran cacería y el sábado saldrá para San Petersburgo.

Parace que el gobierno de los Estados Unidos ha impedido la venta de una fragata de vapor armada en guerra que agentes del Perú trataban de adquirir en California. Esta medida de estricta justicia que obra a Mr. Seward ha sido tomada a consecuencia de reclamaciones del ministro plenipotenciario de S. M. C. en Washington, apoyadas en las prescripciones del derecho público, relativas a la neutralidad.

Noticias recibidas en Londres por la vía de Nueva York anuncian que el general mexicano Vidaurri, antiguo gobernador de Nueva Leon, y su segundo Quiroga, habían hecho su sumisión al gobierno imperial. Juárez salió de Monterrey el 26 de setiembre en el momento en que entraba las tropas al mando del general Castagny. Huyó en su carroza escoltado por algunos gitanos de Guanajuato. Las tropas republicanas en número de 3.000 hombres con 30 piezas de artillería después de evacuar a Saltillo y Monterrey se dirigieron a Chihuahua, donde se había retirado Juárez. Se decía que el general Ortega había sido fusilado por sus propios soldados.

Parece positivo, dice *La Epoca*, que hay negociaciones muy activas entre Paris y Viena para llegar a un arreglo en la cuestión de Roma, y que el príncipe de Metternich debe llegar en breve a Paris para actuarlas, después de haber recibido las últimas instrucciones del nuevo ministro de Negocios extranjeros de Austria.

Un suceso imprevisto ha llenado de luto y de amargura a dos familias respetables de Puerto-Príncipe, Hallándose en el potrero S. Antonio Guirado, en Camujiro, distante cuatro leguas de dicha ciudad, de la propiedad de D. Pablo Betancourt, sus dos hijos, jóvenes de 12 a 15 años, con D. Diego Varona Betancourt, primo hermano de éstos, y casi de su misma edad, determinaron los tres jóvenes ir a cazar un rato por el potrero, y al requerir sus armas, y después de cargar la suya el joven D. Diego, la puso inadvertidamente horizontal para colocar el pistón sobre la chimenea, a la sazón que su primo D. Diego Betancourt y Sanchez, ocupado en la misma faena, se encontraba frente de éste. Por una de esas casualidades que des-

graciadamente se presentan de vez en cuando, pero que muy pocas veces nos sirven de lección, salió el tiro de la escopeta, cuya carga de municiones se le introdujo al joven Betancourt y Sanchez por una ingle, causándole la muerte una hora después.

Gacetilla.

—Animacion.—Pasada la temprana de otoño, en la que cesan los paseos de verano y no se frecuentan aun los de invierno, el de la Victoria va entrando en las condiciones mas favorables para la gente que gusta de esta clase de pasatiempos. En la tarde del domingo la concurrencia fué muy numerosa, y unido esto a lo agradable de la temperatura y a la animación que siempre presta la música, es lo cierto que se pasaron dos horas muy entretenidas y que son un seguro indicio de que en el invierno entrante nos esperan en aquel ameno paseo muy buenos ratos. No hay que desmayar, y ya que nos faltan otros recreos, al menos que nos veamos las caras en alguna parte.

—Horror!—Hace días que cuando el sol asoma se festeja el suceso en el paseo de San Martín colgándose prendas de ropa mojadas para que se enjuguen en las cuerdas que se sujetan en los árboles. Esta grotesca exhibición en un paseo público pertenece a un género tan extravagante, que es seguro que el último villorrio lo miraría con horror. El municipal del distrito debe estar satisfecho de su vigilancia.

—El vigia.—Tales cosas se ven y oyen en estos tiempos dichosas, que si algo envidian los buenos—es a los ciegos y sordos.

—Criada modelo.—Ayer fué conducida a la cárcel la criada de una señora título de Castilla de esta capital, por haber sustraído a su ama cierta cantidad de dinero, el cual parece que ha sido encontrado por el Sr. inspector de vigilancia del distrito de la izquierda de esta capital.

—Nombramiento.—El Sr. D. Marcos Bravo ha sido nombrado Administrador de Propiedades y Derechos del Estado de esta provincia.

—Yo ni agua.—Son ya infinitas las quejas de las personas que transitan por la vía ferrea de Sevilla a Córdoba sobre los excesivos precios que se les cobran por cualquier friolera que toman en el restaurante de la estación de Lora del Río. Creemos que por quien corresponda se debiera obligar al que tenga a su cargo dicho servicio, fijar a la vista un cuadro con los precios de sus artículos, y de esta manera el transeunte no se vería en la necesidad de pagar la primada con el abono del cuádruple de lo que vale cada uno, siendo lástima que en una vía que todos abusan por muchos conceptos, se tolere un abuso que la atrae a algún descredo, acausa sin culpa de la empresa.

—Bien.—El correo va entrando en buenas condiciones, llegando a esta capital a la hora que marca el itinerario. Nos alegramos principalmente por los graves perjuicios que se ocasionaban a nuestras provincias vecinas.

—No ganamos para sustos.—La sociedad *La Amistad cordobesa* ha empezado a ensayar la comedia de aquel título.

—Subasta.—El dia 22 del actual se subasta en las casas consistoriales de Rute una casa calle de Toledo de aquella población, bajo el tipo de 2,382 rs.

—Dentista.—Por el anuncio inserto en su lugar respectivo verán nuestros lectores que ha llegado a esta capital el profesor dentista D. Manuel Martínez, que se ha establecido en la casa núm. 1.º ca-

(394)

ciada con temura frenética y el normando ebrio de ventura, se dijo que sería bien tonto al ir a arriesgar su vida en un combate nocturno por algunos duendes, cuando tenía en sus manos un tesoro.

No obstante, el capitán se tenía por pudoroso, y se decidió a cumplir la palabra que tenía empeñada. Por otra parte, tenía tal confianza en su destreza que no dudaba del resultado favorable para él. Rompió, pues, la carta dirigida a la marquesa, dobló después de besársela la otra hoja que le haría llegar hasta el tesoro, la guardó en la cartera, y ésta en el pecho, bajo su ropa, tomando rápidamente el camino de la villa Ruggieri.

—Muerto mi hombre, se decía por el camino, y honradamente ganado mi dinero, emprenderé cómodamente el camino de Angères donde me aguardan todas las delicias del paraíso, mientras que ahora si abandoño a Venecia sin dar la estocada que me ha de valer tanto dinero, corro el riesgo de morirme

(399)

bile. El aventurero tenía después de convaleciente la cara más sombría y la mirada más feroz: sus ropas revelaban miseria, y cualquiera que hubiese estado en el secreto hubiera comprendido que lo que sentía no era la sangre perdida ni su orgullo ofendido, sino la pérdida de su cartera, que su adversario le había robado. Gracias que su memoria prodigiosa conservaba todos los detalles de la resaca; pero se aterraba ante la idea de que otro más afortunado pudiese anticipárselle y aprovecharse de tan rico tesoro.

El desgraciado capitán no tenía bi un óbolo para ponerse en camino, y en este apuro acudió a la marquesa Fabiani, cuya generosidad era proverbial, a fin de implorar algún socorro que permitiese volver a su país natal a un pobre soldado.

La marquesa quiso verle por si misma e interrogarle, y después le dijo:

—Desde hoy os tomo a mí servicio, y mañana partimos para Francia, en cuyo país me serviré de guía: hasta que lo

(398)

—¡Ah! Pobre caballero!

—Tranquilízate: Pamplonne está en salvo; su contrario es el que...

—Ha muerto?

—Hay quien lo dice.

—¿Y el caballero?

—Ha partido para Francia dos horas después de esta aventura; la condesa está desolada.

—¿Y el conde?

—Inconsolable.

—Todos los meritos son lo mismo.

Se habló mucho de esta aventura durante ocho días, y al cabo de ellos nadie se acordó de ella.

La Gazette luchó por espacio de quince días entre la vida y la muerte; por fin, su naturaleza robusta triunfó, y el normando tres meses despachó su duelo, reparación en la plaza de San Marcos como un nuevo Lazar. A veces de qué casualidades pende la vida! Si la estocada del

DIARIO DE CÓRDOBA

e Ambrosio de Morales. Nada han informado de su estremada habilidad, todo lo concerniente al delicado ramo que se dedica; y como prueba de ello, copiamos lo que dice nuestro apreciado colega la *Andaluza* de Sevilla.

«Merced á un estudio esmerado y consciente de la profesión á que se dedica; ha conseguido hacerse de conocimientos precisos y de una habilidad estremada, y su inteligencia para toda clase de operaciones le permite verificarlas con la mayor seguridad y limpieza, aun siendo muy difíciles, y ahorrando dolores al paciente, que en muchos casos, y por efecto de un específico que usa el Sr. Martínez, apenas siente incomodidad alguna en las extracciones. Y decimos esto bajo el testimonio de muchas personas que, habiendo sido operadas por el indicado profesor han quedado complacidas. Debe de recomendarse porsus excelentes propiedades una sustancia que el Sr. Martínez emplea para empastar los dientes y muelas afectos de caries.»

—**Vuelta con ella.**— Dentro de breves días aparecerá en Madrid un nuevo folleto del Sr. Caso, relativo á la célebre causa que se sigue en Barcelona por supuesta usurpación del estado civil de D. Claudio Fontanellas. Este folleto llamará la atención mucho más que el que el año pasado publicó el mismo señor Caso, defensor del procesado.

—**Ella y él.**— Con este epígrafe publica nuestro estimado colega *Antón Perulero* la siguiente composición:

Juana era joven y bella, — Juan era guapo dulce, — Juana se prendió de él — Juan se prendió de ella.

Ella tiene el genio pronto, — y él la voluntad muy pronta; — es decir que ella no es tonta; — es decir que Juan no es tonto.

Ella arma una disputa — y él un truendo en un minuto — porque Juan era muy bruto, — porque Juana era muy bruta.

El más ligero que un taco, — zas! se rompe la casaca — y ella le dice... bellacal! — ella le dice... bellacal!

El padecer de la gata — y al mirarlo tan moñoso — ella le dice... Quijote — y él le responde... Quijota!

El invoca á San Pablo, — y ella invoca á San Antonio, — porque Juan era el demonio, — porque Juana era el diablo.

Juan es muy rico y se afana — en quererla con afán, — y Juana adoraba á Juan — y Juan adoraba á Juana.

Juan no quiso serle infiel, — por no arruinar esa querella — y no siendo infiel á ella, — le fué Juana infiel á él.

Una inglesa con buena gana — buscó á

Juana y dejó á Juan. — Digo que el Orégano — se iló el causal y á Juana.

A Juan su pena cruel — lo mató. — Qué malaga estreita! — y Juana como era bella — jamás se cordó de él.

Por el padre de mi hermano — que comprendo sin afán, — que la víctima fué Juan — por hacer muy rica á Juana.

Que en el mundo, á mi entender, — y lo juro por mi nombre, — siempre quien pierde es el hombre — y quien gana la mujer.

— **Presentación.**— Ha sido presentado para la silla Episcopal de la Diócesis de Jaén el Exmo. e Ilustrísimo Sr. D. Antolín Mopescillo, Obispo de Calahorra y la Calzada.

— **Descubrimiento casual.**— Un fotógrafo encargado por el gobierno holandés de sacar algunas vistas de los principales paisajes de la isla de Java, ha descubierto, junto al cráter de un volcán extinguido hace algunos años, una ciudad oculta bajo la lava. El gobierno de Batavia ha dispuesto que se hagan excavaciones, á fin de estudiar un país poco conocido todavía, y cuyos primeros habitantes han desaparecido hace mucho tiempo.

— **Quiero el pico.**— En el último año económico de julio de 1863 á junio de 1864, la casa de moneda de Madrid ha acuñado la cantidad de 450 millones de reales.

— **Alumbra y escucha.**— Se habla de establecer en París un teatro, el qual será construido sobre un restaurante y un café, ó sea en tercer piso. Este teatro será capaz para 4.000 espectadores; la iluminación se obtendrá por medio de chorros de agua iluminados por la luz eléctrica, y se citan otros varios alicientes.

Es natural que el citado teatro tenga gran número de ventanas que dan á la calle, para que en el caso de un incendio puedan los concurretes arrojarse á la calle de pie ó de cabeza, á gusto de cada cual. El diablo son los franceses.

— **A volar.**— Noticias de París anuncian que Nadar, el célebre Nadar, que tanto reputación ha alcanzado en Francia como químico, literato, fotógrafo, caricaturista, y últimamente como aeronauta, se dispone para pasar á Madrid, con objeto de hacer una ascension en su magnifico *Gigante*, á cuyo fin parece está en tratos con la empresa de los Campos Elíseos.

— **Ella á él.**— De nardos y alejas, — de azucenas y dalias, — mis manos entrelazan — olorosa guirnalda, — para caer con ella — tus sienes inspiradas. — Recibela, bien mio; — las flores que la esmalzan — en sus hojas esconden, — en sus cálidas guardan — tesoros de pureza, — ca-

ricias y palabras, — que perfumó la brisa — que el céfiro aromara. — Entre todas descierra — una azucena pálida, — como el rocio puro — y pura como el aura, — emblemática del cariño — que estrecha nuestras almas, — en sus timidas hojas, — en esas hojas candidas, — do trémulos mis labios ardientes se posaran, — encarcelé dos besos — del fondo de mi alma. — Ciñete la corona, — para la azucena arranca — y escápela, en el pecho — después de acariciarla.

— **El aletia.**— Tendido boca arriba — sobre mi dura cama, — envuelto en ropalimpia — y percalina bata, — fumándome un cigarro — recibí tu guirnalda. — Me la planteé al momento, — Qué hermosísimo estaba! — Arranqué cuál me ordenas — la azucena pálida, — y la tiré un mordisco — de gusto que me daba. — Las demás verbenas, — los nardos y las dalias, — los metí en el puchero — por si lo sazocaban. — Mucho olor y muy rico, — mas qué poca sustancia! — Si otra vez te decides — á regalarme, manda — algún jamón en dulce — ó una pierna de vaca, — salchichón de Boloña, — rico queso de Irlanda, — y en alguna camuesa — ó en alguna naranja, — méteme un par de duros — que me hacen mucha falta.

— **Qué bueno!**— En Valdepeñas ha sido muy abundante la cosecha de vino.

— **Al pie de la letra.**— Habiéndose prohibido en España la circulación del periódico inglés *The Times*, un gobernador de provincia ofició al alcalde de cierto pueblo mandándole recogiese los ejemplares que encontrase. El alcalde, que no era muy fuerte en el idioma de Milton y de Pope, después de practicar las pesquisas necesarias, contestó al oficio del gobernador en los siguientes términos: «Alabando, practicando las diligencias que son de cajón en estas menudencias, tengo el gusto de decir á S. S. que no he encontrado en el pueblo más que mucho té perla y té negro; pero de ninguna manera *el Times*.»

— **Sentencia.**— Los periódicos franceses, insertan la sesión del 29 de octubre, en la cual fué condenado á muerte el alemán Franz Müller, condenado de haber asesinado á M. Briggs en el ferro-carril de Londres. Despues de haber estado deliberando largo tiempo los jurados, volvieron á presentarse en la sala de la audiencia. El presidente preguntó: — Señores jurados, ¿estáis conformes en vuestro veredicto? — Lo estamos, contestaron. — Reconocéis al acusado culpable ó inocente? — Culpable. El lord presidente, barón Martín se cubrió la cara con sus vestiduras, en señal de duelo. Despues dijo con acento solemne: Franz

Muller, se os ha reconocido culpable del asesinato de M. Briggs. El veredicto que os condena ha recibido la aprobación de la justicia. Dentro de un plazo cercano debéis marcar de muerte violenta, preparando á la muerte, no cesaréis comitución de pena; el tribunal está convencido de que sois culpables. De aquí seréis conducido á vuestra prisión; mas tarde á la plaza de las ejecuciones, en donde se cumplirá la sentencia, y despues enterrado en el cementerio de la cárcel, segun costumbre. Que Dios tenga piedad de vuestra alma!

Muller se levantó y pidió permiso para dirigir algunas palabras al tribunal. Concedida la autorización, el acusado elevó la mano derecha y dijo con acento solemne:

— No me quejo de mis jueces ni del jurado; pero he sido condenado por falsas deposiciones y mentirosos testimonios; si se cumple la sentencia que me condena, moriré inocente.

Estas palabras fueron dichas con voz débil.

El acusado fué conducido á su prisión, y el auditorio se retiró visiblemente conmovido.

— **Modas.**— Los últimos figurines llegados de París y publicados por *La moda elegante ilustrada*, representan un traje de moaré azul lapizázuli con listas blancas muy finas, en el cual lo bajo de la enagua se guarnece con un volante de canones muy gruesos, redondeados por arriba, huecos en el espacio plano que los separa, y orlados por una tira de moaré azul fija por un botón grueso entre cada cañón. En el borde inferior, la tirita de moaré va recta. Un encaje blanco se coloca en pie en el borde superior del volante. Corpiño escotado: berta plana formada por una tira de moaré liso azul, puntiaguda por detrás, estrecha en los hombres, guarnecida por un encaje blanco, cruzada por delante y terminando por detrás en un lazo de hojas muy largas, cabos largos con enredados. Mangas cortas guarnecidas como el volante.

El otro figura representa un traje de taftan guareciado con cinco bullones de gasa blanca de seda, separados por escarrolados de taftan rosa. Enagua de gasa blanca guareciada con dos volantes encajonados, recogida en cada lado por guinaldas de enredaderas de flor de rosa. Colete ó corpiño bajo de taftan raso, con un escarrolado por arriba y otro por abajo; corpiño escotado de gasa blanca, enteramente pliegado. Mangas cortas á bulbos, adornadas con una presilla de enredaderas como las de la enagua. Prendido correspondiente. Gran albornoz de encaje de tana negra.

CREDITO COMERCIAL

DE JEREZ DE LA FRONTERA.

ESTADO DE SU SITUACION EN 31 DE OCTUBRE DE 1864.

ACTIVO.

Acciones	Rs. en.	8.000.000
Caja	"	2.824.311,29
Cartera y cuentas deudoras	"	10.016.945,23
	Rs. en.	20.841.256,52

PASIVO.

Capital	Rs. en.	12.000.000
Depósitos y cuentas acreedoras	"	8.841.256,52
	Rs. en.	20.841.256,52

Jerez 31 de Octubre de 1864.— El Director Consejero, Juan J. Sanchez y Balbas. — El Tenedor de libros, Joaquín de Segura.

El secretario de la redaccion,

ISIDORO BADIA.

Boletín religioso

— Hoy.—S. Severo y compañeros mártires.

— JUBILEO CIRCULAR.— En la ermita de San Juan de Letrán.

— Octavo dia de novena de animas en la ermita del cementerio de Ntra. Sra. de la Salud, á las cuatro de la tarde: predicará el Sr. D. Rafael Monserrat.

— En todo el presente mes se celebrarán los ejercicios de costumbre en sufragio por las benditas almas del purgatorio, á las oraciones, en las iglesias de Santiago, el Salvador, Ntra. Sra. de la Aurora, S. Pedro Alcántara, Consolación y Jesus Nazareno.

— Séptimo dia de novena de animas, en las iglesias de S. Miguel, S. Andrés y en la de S. Juan de Letrán, á las oraciones.

— Los asociados á la corte de María visitarán hoy la imagen de Nuestra Señora de la Concepcion, en S. Francisco.

EDITOR RESPONSABLE, D. José Martínez.

CORDOBA.—1864.

Imprenta, Librería y Litografía del DIAZ DE CÓRDOBA, calle de S. Fernando núm. 34.

SECCION COMERCIAL.

Mercados.

SOLSA DE MADRID

Cotización oficial del 2

Consolidado 18-70 c.

Diferencia 43-75

Bebida artificiada de primera clase 18 50,

16 de segunda 26 75,

14 de personal 24 40,

Acciones del Banco de España 415

CORDOBA.

Precios del trigo y cevada en el mercado público de esta capital desde las dos de la tarde del dia 6 de Noviembre á igual hora del 7.

Trigo 113 fanegas de 46 á 52 rs.

Cebada 109 fanegas de 40 á 44.

Aceto en los molinos á 39.

Ad. en la ciudad 52.

Jabón blanco á 47 cuartos libras.

Carne de vaca á 42 cuartos libras.

SEVILLA.

En la Alhondiga. Trigo de 42 á 8 Cebada de 00 á 25 Fuera de la Alhondiga. Trigo de 37 á 47 1/2 Cebada de 21 á 22 Habas de 34 á 35 1/2 Aceite de 00 á 42 1/2.

GRANADA

Trigo de 47 á 59 Cebada de 30 á 32 Habas de 49 á 52.

MALAGA.

Trigo de 49 á 63 Cebada de 29 á 30 Habas de 44 á 46 Aceite 45 1/2 en la puerta 43.

JAEN.

Trigo de 44 á 54 Cebada de 27 á 28 Habas de 49 á 52 Aceite de 00 á 53 dentro.

MERIDONI

Sale para Madrid á la 4 y 45 minutos de la madrugada, llegando á Sevilla á las 5 y 5 minutos de la mañana. Este tren conduce el correo general y se puede ir directamente á Cádiz. De Sevilla sale á las 8 y 30 minutos de la mañana y llega á Córdoba á las 4 y 20 minutos de la tarde.

El segundo tren sale á las 7 y 35 minutos de la mañana y llega á Sevilla á las 4 y 25 minutos del dia. De Sevilla sale á las 2 y 45 minutos de la tarde y llega á Córdoba á las 7 y 50 minutos de la noche.

El tercer tren sale á las 3 de la tarde y llega á Sevilla á las 7 y 50 minutos de la noche. De Sevilla sale á las 8 y 25 minutos de la noche y llega á Córdoba á las 4 y 45 minutos de la misma. Este tren conduce el correo y se puede viajar directamente á Cádiz.

Precios de Córdoba á Sevilla y vice-versa.

Primera clase 51 rs. 70 centimos. Segunda clase 43

1/2 centimos. Tercera clase 26 rs. 23 centimos.

Ide. de Córdoba á Cádiz y vice-versa. Primera clase 4

